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una política de crecimiento sectorializado. Y para ello, pues, 
se instrumenta el desarrollo de distintos programas de inno-
vación abierta mediante el desarrollo de retos verticalizados. 
Los retos incluyen el lanzamiento de llamadas a la comu-
nidad innovadora para la presentación de soluciones en 
cada una de esas verticales, y ese procedimiento –como ha 
comentado– ha hecho que se puedan establecer clústeres 
en distintas ciudades. En concreto, definimos seis clústeres 
a lo largo del territorio: en Benidorm estará centrado en el 
turismo; en la Vega Baja abordará el cambio climático y sus 
efectos; en Gandia versará sobre la salud; en València sobre 
ciudades inteligentes; en Castellón sobre transición energé-
tica; y en el interior de Castellón sobre despoblación.

A todo lo anteriormente expuesto, también añadir que 
Distrito Digital tendrá sedes en ciudades de más de 
cincuenta mil habitantes y tendrá presencia en todas las 
comarcas, precisamente para ayudar a la digitalización y 
poder llegar a cien mil empresas valencianas en este tema . 
Con todo ello, lo que pretendemos es contribuir a mejorar la 
gestión e implantación de proyectos entre las corporaciones 
y las pymes tecnológicas, especialmente en acciones que 
tienen que ver con la nueva economía, asegurar la atracción 
de empresas y de proyectos que puedan llegar a los prin-
cipales agentes innovadores para producir una transferen-
cia eficaz de las soluciones digitales desde Distrito Digital al 
conjunto de los sectores relacionados, y también potenciará 
el desarrollo de programas de innovación que busquen solu-
ciones que generen valor a la Comunitat Valenciana.

Por lo tanto, vamos a seguir trabajando en ese cambio de 
modelo productivo que es una prioridad para nosotros y tan 
necesario, que aprovechemos esa herramienta impulsada 
por este Consell y que ha generado un ecosistema digital en 
la Comunitat Valenciana llamado Distrito Digital.

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria.

Passem a la pregunta 1.040, que formularà el diputat Luis 
Martínez, del Grup Parlamentari Popular, també a la conse-
llera d’Innovació, Universitats, Ciència i Societat Digital, 
sobre la inclusió de les universitats valencianes a la web 
www.launiversitatencatala.cat.

Si és tan amable, polse...

Gràcies.

El senyor Martínez Fuentes:

Ho faré des d’ací per economia de temps i facilitem el treba-
lla al personal de la cambra.

Gràcies, presidenta.

Consellera, desde hace años los valencianos venimos pade-
ciendo intromisiones que vienen desde Cataluña. Estas 

intromisiones han venido acentuándose desde que en Cataluña 
hay un gobierno independentista y aquí gobierna el Botànic. 
En este sentido, veíamos cómo el Ayuntamiento de Barcelona 
incluía a las Fallas como «ese elemento festivo de los países 
catalanes» . Por otra parte, en la página de museos de Cataluña 
incluía también a Joaquín Sorolla como «ese autor de obras 
relevantes del panorama artístico catalán». Y, mientras tanto, 
consellera, ¿qué está haciendo su gobierno? Pues yo se lo diré: 
no hace absolutamente ¡nada!, ponerse de perfil.

Pero, mire, en los últimos meses estamos viviendo una injeren-
cia que, desde el punto de vista de nuestro grupo parlamenta-
rio, creemos que es muy grave: hay una página, que usted cono-
cerá, que es la página web www.launiversitatencatala.cat, que 
lo que hace es promover que se denuncie a aquel profesorado 
universitario que da sus clases de forma libre en castellano. Una 
página promovida también por Plataforma per la llengua, una de 
sus asociaciones afines y que ustedes riegan con subvenciones, 
podríamos denominar que es la Gestapo del castellano, porque 
utilizan las mismas técnicas que utiliza la Gestapo.

Yo, por eso, consellera, ¿le parece bien a usted esta 
página? ¿Qué ha hecho usted para evitar que se persiga al 
profesorado?

Y la pregunta concreta que le hacía era: ¿qué valoración 
hace de la página web launiversitatencatala.cat, cuyo obje-
tivo es denunciar al profesorado universitario que imparta 
sus clases en castellano y que incluye a las universidades 
valencianas . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria.

Té la paraula l’honorable consellera per donar resposta a la 
pregunta formulada.

Quan vullga, senyoria .

La senyora consellera d’Innovació, Universitats, Ciència i 
Societat Digital:

Señor Martínez, ni la Generalitat Valenciana, ni esta conselle-
ria ni las universidades públicas de la Comunitat Valenciana 
tenemos ninguna relación con la página que está comen-
tando. Por lo tanto, no valoramos las publicaciones que se 
puedan mostrar en la misma . La cual, por otra parte, además, 
no parece ser ninguna web de ningún organismo oficial. Por 
ello, pues desde la conselleria que yo dirijo no vamos a reali-
zar ninguna valoración del contenido que se pueda mostrar 
en esta página . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria.

Per a continuar en la formulació de la pregunta, té la paraula 
el senyor Martínez.
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El senyor Martínez Fuentes:

Sí, me parece absolutamente…, no sé cómo calificarlo, 
señora consellera .

Mire, usted con esas explicaciones que nos acaba de dar lo 
que nos está confirmado es que usted, que el president, que 
el Botànic en su conjunto se sienten cómodos con los inde-
pendentistas, porque que usted diga que un ataque al profe-
sorado que dé sus clases en castellano, de universidades 
valencianas, usted no tenga nada que decir, ni una simple 
protesta, me parece esperpéntico.

Está claro que sienten cómodos con los països catalans, 
está clarísimo, y lo demuestran día a día con sus acciones, 
lo demuestran con sus silencios, con su forma de actuar. Lo 
demostraron cuando en el semanario El Temps se calificaba y 
se denominaba Tabarca como una isla catalana, ustedes ni se 
inmutaron, se pusieron de perfil. Lo hicieron también cuando 
las redes sociales de la Generalitat Valenciana, sus redes socia-
les, también retuiteaban que el mercado de Valencia era una 
obra importante del siglo xx en els països catalans, lo hicieron 
absolutamente sin ningún rubor. Lo están demostrando con 
el acuerdo con TV3 y la televisión balear para promocionar el 
catalán, sin despeinarse, lo hacen sin despeinarse . Y lo está 
demostrando usted hoy con su silencio ante la caza de brujas 
que está llevando a cabo al profesorado universitario que da 
sus clases, como le decía, en castellano, por ese mero hecho, 
y más cuando lo hacen promocionado por una plataforma, 
Plataforma per la Llengua, que en los últimos años ustedes han 
regado con alrededor de 400.000 euros de subvenciones. Mire, 
con sus silencios no se están defendiendo los intereses de los 
valencianos, como pregonaba esta mañana el señor Puig.

Mire, consellera, hoy nuevamente queda claro que usted 
y su gobierno lo que hacen es apoyar que la Comunidad 
Valenciana sea un apéndice de Cataluña, que sea la hermana 
pobre, la hermana pequeña de Cataluña; eso es lo que hacen 
con sus silencios. Y ustedes lo que están haciendo es apoyar 
a que ese profesorado, como le decía, sea señalado, la posi-
bilidad de que sea señalado, como lo hacían los nazis con los 
judíos, exactamente lo mismo. Están impidiendo que ejerzan 
su libertad. Y de la misma forma, lo hemos visto esta mañana, 
que marcan a los ginecólogos cuando apoyan esa enmienda 
que han presentado relativa a la violencia obstétrica.

Es absolutamente reprobable, señora consellera, que usted 
se cruce de brazos, que permanezca con los brazos cruza-
dos ante esta problemática, que para nuestro grupo es muy 
grave. Pero le digo una cosa, cuando gobierne el Partido 
Popular no vamos a permitir este tipo de ataques a la 
Comunidad Valenciana y no vamos a permitir todo lo que 
ustedes están permitiendo desde el Botànic. No es, no se 
puede permitir y, repito, cuando gobierne el Partido Popular 
no vamos a consentir este tipo de ataques y de injerencias 
en la Comunidad Valenciana . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Per a continuar donant resposta a la pregunta, té la paraula 
l’honorable consellera.

Quan vullga, senyoria .

La senyora consellera d’Innovació, Universitats, Ciència i 
Societat Digital:

Gracias, vicepresidenta .

Señor Martínez, como ya le he dicho en mi primera inter-
vención, desde la Conselleria de Innovación, Universidades, 
Ciencia y Sociedad Digital pues no vamos a realizar una valo-
ración al respecto de páginas web que no son oficiales y que 
son ajenas a la Comunidad Valenciana, porque no entran en 
el ámbito de mis competencias.

En cualquier caso, por lo que está comentando ahora de 
las universidades valencianas, la pregunta es sobre univer-
sidades valencianas, pero me está sacando una cantidad 
de temas relacionados con el independentismo, con edifi-
cios, con los nazis, que no entiendo qué tiene que ver exac-
tamente conmigo . (Veus) Pero, en cualquier caso, sí, cuando 
gobierne el Partido Popular lo que yo le puedo decir…

El senyor president de les Corts Valencianes:

Senyories, per favor.

La senyora consellera d’Innovació, Universitats, Ciència i 
Societat Digital:

...es que en los años anteriores, 2008, 2011 y 2014, lo que 
tuvimos es una deuda de las universidades públicas valen-
cianas que aún estamos arrastrando el gobierno del Botànic, 
(aplaudiments) eso es lo que le estoy diciendo yo a usted.

Así que, si hablamos de otros temas, hablemos de financia-
ción de las universidades. Pero a lo que voy, voy a contes-
tarle a la pregunta .

En cualquier caso, y tratando al parecer dichas publicacio-
nes sobre la posibilidad de estudiar en nuestras universida-
des públicas en diferentes lenguas, tan sólo quiero recordar 
el derecho que tienen todos nuestros estudiantes de cursar 
sus estudios en todas las universidades públicas valencia-
nas, no solo en las lenguas cooficiales de la comunidad, que 
sabe usted que son el valenciano y el español, según nues-
tro Estatuto de autonomía, sino también en la posibilidad de 
hacerlo en otros idiomas, como por ejemplo el inglés.

Si usted lo que me está preguntando es por el tema del 
idioma, pues yo le contesto que sí que tienen esa posibili-
dad. Y si hay algo que enriquece la educación de un alumno 
para ser más competitivo en el mundo laboral, pues es la 
posibilidad de hablar varios idiomas y de cursar sus estu-
dios en varios idiomas, en inglés, en español, en valen-
ciano, sí, tener varios idiomas es una ventaja competitiva. 
Como ejemplos, pues le puedo poner: en la Universidad de 
Alicante, en el curso 2020-2021, se ofrecieron alrededor 
de 700 asignaturas en valenciano y otras lenguas extran-
jeras; o en la Universidad de Valencia, donde se ofrecen 
en valenciano como mínimo el 50 % de los grados que no 
se impartan en una lengua extranjera y donde se ofertan, 
por ejemplo, en inglés, pues hay un crecimiento sostenido 
año a año, alcanzando el 8,3 %. Y, en ese sentido, podría 



Número 92  ¦  25-11-2021 Pàg. 4915

ponerle ejemplos de un montón de universidades, de todas 
las universidades públicas valencianas.

Así pues, señor Martínez, nuestro objetivo no es valorar 
opiniones particulares vertidas en una web con la que nada 
tenemos que ver, sino seguir trabajando para garantizar 
que cualquier alumno o alumna que curse sus estudios en 
algunas de las universidades públicas, pues lo pueda hacer 
en alguna de las lenguas cooficiales o seguir ampliando su 
oferta lingüística de las universidades en otros idiomas, para 
que nuestros estudiantes pues se enfrenten de una mejor 
manera a su mundo laboral, y sean más competitivos y estén 
en las mejores condiciones posibles a la hora de enfrentarse 
a ese mundo laboral cuando salgan de la universidad.

Muchas gracias . (Aplaudiments)

 
(Ocupa la presidència el president de les Corts Valencianes, 
senyor Enric Morera i Català)

 
El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, senyoria.

Continuarem, senyories, amb les preguntes de control.

Ara la pregunta que formula l’il·lustre diputat José María 
Llanos a la consellera d’Innovació, Universitats, Ciència i 
Societat Digital.

Quan vosté vullga, senyoria .

 
El senyor Llanos Pitarch:

Gracias, señor presidente .

Señora consellera .

Ante un cartel, colocado en la Universidad de Valencia, con 
la foto del señor Abascal y la leyenda «el machismo perjudica 
seriamente la salud». ¿Qué acciones tiene previsto hacer la 
Conselleria de Innovación y Universidades para evitar que se 
fomente este tipo de comportamientos que incitan al odio?

Gracias . (Aplaudiments)

 
El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, senyoria.

Contestarà l’honorable consellera.

 
La senyora consellera d’Innovació, Universitats, Ciència i 
Societat Digital:

Señor Llanos, no se tiene conocimiento de los hechos más 
(rialles) de lo que…

El senyor president de les Corts Valencianes:

Senyories, per favor.

 
La senyora consellera d’Innovació, Universitats, Ciència i 
Societat Digital:

 . . .está comentando usted a la pregunta . (Veus)

En cualquier caso, la supervisión de las instalaciones de las 
Universidades de la Comunitat Valenciana y, por lo tanto, 
el contenido de la cartelería que se puede instalar en las 
mismas queda fuera de las atribuciones de esta conselleria . 
(Aplaudiments)

 
El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, consellera.

Acabarà de substanciar la pregunta. Quan vosté vullga, 
senyoria .

 
El senyor Llanos Pitarch:

Gracias, señor presidente .

Debe ser competencia de la señora Barceló si no es suya. 
(Aplaudiments)

Mire, es curiosa, es curiosa la conjura, fíjese, la conjura de 
los astros o más bien la maniobra del Consell para que esta 
pregunta que tenía que formularse en el Pleno del 28 de 
octubre, curiosamente la hayan pasado a hoy para hablar 
del género. Pues bueno, veamos si la consellera cree en la 
igualdad .

Mire, señora consellera, ante las reiteradas conductas de sus 
socios que jalean a quienes ejercen violencia y agreden a 
jóvenes o defienden a quienes cometen delitos de enalte-
cimiento del terrorismo e injurias a la Corona, mi pregunta 
de hoy podría perder relevancia porque, total, se trata de 
un cartelito en el que se tapa a los ojos a la imagen de una 
persona a la que se llama machista. Y además a usted hasta 
le parece bien que denuncien a los profesores valencianos, 
como acabamos de ver.

Pero, verá, es que la pregunta, que va dirigida a usted como 
máxima responsable de universidades, en realidad lo que 
pretende es llamar la atención de la ciudadanía ante el 
despropósito, la doble vara de medir, la incompetencia y el 
mal hacer de su conselleria y del Consell de la Generalitat . 
Porque el cartel en cuestión no estaba en un lugar privado, 
sino en una universidad pública valenciana; no era de un 
anónimo, sino de un representante de más de cuatro millo-
nes de españoles, cuanto menos el señor Abascal; y llama 
machista a ese representante político de más de cuatro 
millones de españoles .

Hemos visto gráficos similares en los que aparece la imagen 
del presidente nacional de mi partido, de Vox, con un tiro 
en la nuca y con leyendas amenazantes. Pero el cartel que 
aparece en un lugar público, dentro de una universidad 


